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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
CONVENIO CON MEDIOS DE COMUNICACIÓN 
 
PROMOVERÁN EQUIDAD EN PROCESO ELECTORAL 
Por Cecilia Conde 
Diario de Querétaro y El Sol de San Juan del Río firmaron un convenio con el Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro (IEEQ) que garantiza equidad en el proceso electoral con acceso igualitario a tarifas, además de sumar 
esta casa editorial al proceso con una cobertura imparcial, responsable y apegada al canon periodístico. El 
consejero presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, explicó que los medios de comunicación son aliados 
en este proceso electoral 2020-2021. Además, aseveró que ante las noticias falsas que abundan, el tener contacto 
con medios de comunicación con rigor periodístico es fundamental. “Es muy importante que combatamos juntos 
este ambiente de desinformación”, afirmó. En tanto, el director general de Diario de Querétaro y El Sol de San Juan 
del Río, Mario León Leyva, destacó que por cuarta ocasión esta casa editorial contribuye con la igualdad en la 
contienda al firmar este tipo de convenios. “Sean bienvenidos a esta casa hoy y siempre, y más a lo largo del 
proceso electoral cuando la participación ciudadana es fundamental”, dijo a los representantes del IEEQ. El 
convenio considera que este medio de comunicación ofrecerá tarifas igualitarias de publicidad impresa y digital 
para todos los partidos políticos y candidatos durante el proceso electoral, con lo que contribuye a la equidad. Para 
la firma del convenio acudió el encargado del despacho de la Secretaría Ejecutiva, Ana Luisa Pérez Villaseñor, la 
secretaria Técnica de la presidencia, Ana Luisa Pérez Villaseñor, y el coordinador de Comunicación Social del IEEQ, 
Héctor Maqueo. (DQ 1 y 3, ESSJR 8) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/promoveran-equidad-en-proceso-electoral-5977705.html 
 
PRESUPUESTO IEEQ 2021 
 
ELECCIONES 2021 COSTARÁN 468 MILLONES DE PESOS: IEEQ 
Por Victor Gonzalez  
En 69 por ciento aproximadamente, se incrementó el presupuesto del Instituto Electoral del Estado de Querétaro 
(IEEQ) para el proceso comicial del año 2021, con respecto a la última elección del año 2018, el instituto erogará 
una cantidad cercana a los 468 millones de pesos, informó el consejero presidente Gerardo Romero Altamirano. El 
presupuesto multimillonario creció debido a tres factores fundamentales; adecuar el material electoral a usarse e 
implementar las medidas de sanitizacion e higiene, tanto para el personal del IEEQ y los votantes ante la pandemia 
del covid 19. En segundo lugar, la capacitación y asistencia electoral que deberá brindar el IEEQ en conjunto con el 
INE, pero cuyas acciones tendrán que correr a cargo del presupuesto asignado al organismo público local electoral. 
Y en tercer lugar, la atención que se deberá brindar a los electores debido al crecimiento del padrón electoral del 
Estado, que en menos de tres años pasó de un millón 500 mil personas a un millón 700 mil inscritos en la lista 
nominal de lectores. Cabe señalar que del presupuesto global del IEEQ, más de 185 millones de pesos serán para 
actividades ordinarias, asimismo más de 282 millones de pesos serán asignados para las actividades propias del 
proceso electoral 2021. Asimismo, de los 468 millones de pesos asignados al IEEQ para el 2021, una tercera parte, 
es decir 149 millones 700 mil pesos, serán destinados al financiamiento de los partidos políticos tanto para sus 
actividades ordinarias, así como también para sus actividades electorales del próximo año. “El presupuesto del 
Instituto Electoral no es más que el resultado de traducir todas nuestras responsabilidades legales, en cuestiones 
operativas y técnicas y asignarles un monto, y como siempre lo que te puedo decir con total certeza, es que es que 

https://rrnoticias.mx/author/victor/
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haremos un uso racional de los recursos públicos, como siempre lo ha hecho el instituto, y trabajaremos con la 
austeridad que la época requiere”, indicó el consejero presidente Gerardo Romero Altamirano. 
 
https://rrnoticias.mx/2020/11/04/elecciones-2021-costaran-468-millones-de-pesos-ieeq/ 
 
ELECCIONES Y COVID 
 
GARANTIZARÁN SALUD EN LAS CAMPAÑAS  
Por Cecilia Conde  
Aunque el IEEQ emitirá lineamientos para la precampaña y campañas por la prevalencia del Covid-19, los 
ciudadanos y partidos políticos también deben tener sentido común al decidir asistir u organizar un evento, 
aseveró el consejero presidente, Gerardo Romero Altamirano. “En materia de cuidado a la salud, todos somos 
responsables de uno mismo, y el sentido común debe privilegiar por sobre cualquier otro”, enfatizó. Afirmó que el 
IEEQ garantizará las medidas necesarias para brindar seguridad el día de la votación, ya que Querétaro no será la 
primera entidad que tenga elecciones en medio de la pandemia. “Nosotros haremos la parte que nos toca, ya 
estamos trabajando en ello”, indicó. Puntualizó que esta semana tendrán una reunión con el secretario de salud en 
el estado, Julio César Ramírez Arguello, para concretar el asesoramiento que requerirán del panorama 
epidemiológico y las medidas preventivas a implementar en las campañas y precampañas. (DQ 3)  
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
EL 10 DE FEBRERO VENCEN TRÁMITES DE CREDENCIAL PARA VOTAR 
Por Anaid Mendoza 
Hasta el próximo 10 de febrero es la fecha límite para que la ciudadanía en general tramite por primera vez su 
credencial para votar, actualice domicilio o cambie por deterioro grave y así poder ejercer su derecho, comentó la 
presidenta del Consejo Local del INE en Querétaro, Ana Lilia Pérez Mendoza. Pérez Mendoza agregó que del 11 de 
febrero y hasta el 25 de mayo del 2021, en los módulos de atención ciudadana, sólo se llevará a cabo la 
reimpresión de credencial para votar por extravío, robo o deterioro grave. (DQ) 
 
Encuestas o sondeos de opinión 
 
PREFERENCIAS FAVORECEN AL PAN 
EL UNIVERSAL REALIZA ENCUESTA ENTRE QUERETANOS. VOTARÍA POR MORENA 12.9 % DE LOS 
ENTREVISTADO. 
Por Héctor Alee 
El PAN mantendría la gubernatura con 39 % de las preferencias, su más cercano competidor sería Morena con 12.9 
%, de acuerdo con la más reciente encuesta telefónica realizada en octubre por EL UNIVERSALK. (EUQ 1 y 7) 
 
https://www.eluniversal.com.mx/estados/preferencias-actuales-de-los-queretanos-favorecen-al-blanquiazul-en-
queretaro 
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PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
PRI  
 
GILBERTO HERRERA DEBERÁ EXPLICAR SUS MALOS RESULTADOS PARA QUERÉTARO: PRI 
Gilberto Herrera no tendrá cara para solicitar el voto a los electores, ya que, de ser quien contienda por Morena en 
la elección 2020-2021 para la gubernatura, habrá de dar explicaciones sobre las cifras económicas que siguen en 
retroceso en la entidad, entre las que destacan más pobreza y desempleo, temas que no supo controlar desde su 
trinchera como “superdelegado” de Bienestar, dijo el dirigente del PRI en la entidad, Paul Ospital. (N 5, EUQ 6, 
CQRO 6) 
 
PRI DEFINIRÁ EL CANDIDATO A LA ALCALDÍA CAPITALINA 
Por Zulema López  
La diputada federal María Alemán sostuvo que nada está dicho en la contienda por la alcaldía de Querétaro, pues 
en su momento el PRI analizará cuál de los perfiles interesados es el más competitivo. La legisladora ha declarado 
su interés por buscar la presidencia del municipio capitalino, al igual que Abigail Arredondo. (EUQ 6) 
 
MORENA 
 
CEN DEFINIRÁ LINEAMIENTOS 
Por Paulina Rosales 
El Comité Ejecutivo Nacional (CEN) será el encargado de definir cuáles serán los lineamientos de paridad de 
género para definir las candidaturas del siguiente proceso electoral, indicó el secretario general en funciones de 
presidente de Morena, Jesús Méndez Aguilar, quien reconoció existe la posibilidad de que sea una mujer quien 
contienda a la gubernatura del estado. En entrevista con Diario de Querétaro, Méndez Aguilar reiteró que el 
partido debe ser respetuoso de la ley local y federal para que se incluya un 50-50 de hombre y mujeres, en las 
posiciones para las candidaturas del estado. (DQ 5) 
 
JUAN JOSÉ JIMÉNEZ SE SEPARA DEL SENADO, BUSCA CANDIDATURA 
Por Anaid Mendoza  
Atendiendo al llamado que hizo el presidente de la República Andrés Manuel López Obrador, hoy hice pública mi 
renuncia como senador para hacer un ejercicio pleno y congruente con la ciudadanía, confirmó el ex senador Juan 
José Jiménez Yáñez. Compartió que en los siguientes meses y hasta el día de las elecciones se dedicará a trabajar 
por Querétaro como hizo desde la máxima tribuna de México y que su trabajo legislativo siempre estuvo enfocado 
a mejorar la calidad de vida de los queretanos. (DQ) 
 
GILBERTO HERRERA REGRESA AL SENADO Y JUAN JOSÉ JIMÉNEZ ANUNCIA ASPIRACIONES 
El ex rector de la UAQ, Gilberto Herrera, retomó este día su escaño en el Senado de la República, en tanto que su 
suplente, Juan José Jiménez anunció sus aspiraciones al gobierno estatal. Durante la sesión plenaria de este 
miércoles se informó que Herrera Ruiz, quien fuera hasta el pasado viernes delegado de los programas para el 
Bienestar del Gobierno federal regresará a su posición como Senador de la República. Al despedirse, Jiménez Yáñez 
afirmó que buscará la precandidatura de Morena al gobierno del estado de Querétaro. (DQ 1 y 4, EQNO, EQ, VI)  
 
 



 
 

JUEVES 5 DE NOVIEMBRE DE 2020 

 

 Coordinación de Comunicación Social 4 

 

SE DESTAPA JUAN JOSÉ JIMÉNEZ YÁÑEZ; RENUNCIA AL SENADO PARA IR POR GUBERNATURA 
El morenista Juan José Jiménez anunció su separación del cargo como senador de la República para contender y 
buscar la candidatura a la gubernatura de Querétaro, atendiendo el llamado “ético” del presidente para que, se 
separen de sus funciones quienes busquen participar en el proceso electoral. Así lo señaló en entrevista con Códice 
Informativo, en donde, si bien reconoció que el superdelegado en el estado, Gilberto Herrera Ruiz (y de quien es 
suplente) regresará al Senado, reiteró que su separación a la Cámara Alta, obedece a atender el llamado de no 
“tener ventajas institucionales” al momento de buscar un cargo de elección. (DQ 5, CI, LDH, VI, Q24-7) 
 
GENERA JJ JIMÉNEZ DIVISIÓN EN MORENA POR ASPIRACIÓN POLÍTICA 
No quedan descartados ni Gilberto Herrera, ni Juan José Jiménez, o alguna mujer que aspire a la candidatura por la 
gubernatura de Querétaro con Morena, indicó Jesús Méndez, Secretario General en funciones de Presidente. (ADN)  
 
BUSCARÁ FABIOLA LARRONDO CANDIDATURA A LA GUBERNATURA DE QUERÉTARO 
Fuentes cercanas al partido de Morena Querétaro confirmaron que este jueves la diputada Fabiola Larrondo 
anunciará en rueda de prensa su decisión de buscar la candidatura al gobierno de Querétaro para las elecciones 
del 2021. (DQ 5, ADN, Q) 
 
FABIOLA LEVANTA LA MANO, JUAN JOSÉ SE DESPIDE Y GH REGRESA 
Por Tina Hernández y Leticia Jaramillo  
En el supuesto de que la autoridad electoral resuelva que la candidatura de Morena para la gubernatura de 
Querétaro, recaiga sobre una mujer, la diputada local Fabiola Lartondo dijo estar dispuesta, en tanto Juan José 
Jiménez se despidió del Senado y el senador Gilberto Herrera, regresó a sus funciones en la cámara alta. En Morena 
nada está definido. (N 1 y 5) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: LARRONDO SE SUMA A PUGNA EN MORENA 
Fabiola Larrondo Montes, diputada local por Morena, manifestó su atención de participar en el proceso electoral 
2021-2021 como candidata a la gubernatura del estado; esto si el INE ordena a los partidos garantizar que 
postularán a ocho mujeres y siete hombres, en las 15 candidaturas a la gubernatura. (DQ principal) 
 
N: APOYO A LA UAQ 
El gobernador Francisco Domínguez Servién y la rectora de la UAQ Teresa García, sostuvieron una reunión donde 
el ejecutivo ratificó el compromiso de la administración estatal de apoyar a la institución: “buscaremos un 
esquema para reforzar los trabajos en ciencia y tecnología que realiza la Máxima Casa de Estudios”. (N principal) 
 
AM: FORMAR UNA ‘SMART CITY’ IMPULSARÁ INVERSIONES 
El presidente del Clúster de Tecnologías de la Información, aseguró que la sinergia de proyectos concretos 
reactivará la economía de Querétaro. (AM principal) 
 
PA: CHOCAN MILITARES CON HUACHICOLEROS 
La madrugada de este miércoles un comando fuertemente armado, a bordo de varias camionetas arremetieron 
contra elementos de la Secretaria de la Defensa Nacional (SEDENA) y Guardia Nacional, cuando estos se 
encontraban en recorridos de vigilancia sobre los ductos de la paraestatal en las inmediaciones de las 
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comunidades de Cazadero, San Juan del Río, Querétaro y El Carmen, Huichapan, Hidalgo; dejando como saldo un 
presunto delincuente abatido, así como la detención de otro sujeto del sexo masculino. Se conoció que los 
atacantes se encontraban al interior de una “cachimba” cuando los guardianes al transitar por el lugar, fueron 
atacados por armas de grueso calibre, dejando una persona de sexo masculino sin vida, así como la detención de 
otra más. (PA principal) 
 
EUQ: PAN SE PERFILA A RETENER GOBIERNO ESTATAL 
El PAN mantendría la gubernatura de Querétaro con 39% de las preferencias, su más cercano competidor sería 
Morena con 12.9%, de acuerdo con la más reciente encuesta telefónica realizada en octubre por EL UNIVERSAL. 
(EUQ principal) 
 
CQRO: ¡VOTO POR VOTO! ¡CASILLA POR CASILLA! 
Pese a que la jornada electoral en Estados Unidos concluyó con un escenario incierto para Joe Biden, el panorama 
se aclaró para el candidato presidencial del Partido Demócrata, tras haber conseguido dos victorias clave contra el 
actual presidente de la Unión Americana, Donald Trump: en Wisconsin y Míchigan. (CQRO principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
MIGRANTES, SIN GARANTÍAS DE MEJORA SIN IMPORTAR QUIÉN GANE EN EUA 
El tema de los migrantes y las violaciones sistemáticas a sus derechos humanos en Estados Unidos, las cuales se 
han elevado durante la pandemia por Covid-19, seguirán preocupando en México; esto, independientemente de 
quién gane la elección en Estados Unidos, aseguró el diputado local priista, Hugo Cabrera, al destacar que ninguno 
de los dos contendientes por la presidencia en el vecino país mantiene un discurso claro al respecto y la historia ha 
demostrado que incluso con los demócratas hay cifras más altas de deportaciones, discriminación y malos tratos. 
(N 7, CQRO 5) 
 
IMPUGNARÁN REFORMAS AL CÓDIGO PENAL 
Paloma Arce, coordinadora del grupo legislativo de Morena en el Congreso local, adelantó que una vez que se 
publiquen las reformas al “Código penal para el estado de Querétaro”, aprobadas recientemente por el pleno del 
Congreso local, presentará, con sus compañeros legisladores, un recurso de inconstitucionalidad por considerar 
que al menos tres artículos criminalizan a la ciudadanía y nada tienen que ver con combatir los contagios de Covid-
19 durante la pandemia o con proteger al personal del sector salud o de Protección Civil. (DQ 6, CQRO 10) 
 
RECORRE AGUSTÍN DORANTES LA COLONIA UNIDAD NACIONAL 
Por Tina Hernández  
Como parte de las acciones por su segundo informe de actividades legislativas, el diputado por el PAN, Agustín 
Dorantes, recorrió las calles de la colonia “Unidad Nacional”, con el fin de dar a conocerlas acciones que emprendió 
desde el congreso local, al tiempo de escuchar a los ciudadanos sobre las necesidades del asentamiento en donde 
radican. (N 6) 
 
RECONOCE PRI AMPLIACIÓN DE APOYOS AL PERSONAL DE SALUD 
Por Leticia Jaramillo 
La coordinadora de la bancada del PRI, diputada Karina Careaga, reconoció el esfuerzo que se está haciendo por 
parte del gobierno del estado para ampliar los apoyos al personal de salud, ya que además de los hospitales de la 
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capital del estado y de San Juan del Río se han hecho extensivos a trabajadores de la Sierra Gorda, a quienes se les 
está otorgando un pago único de 10 mil pesos que, por cierto, es insuficiente. (N 7) 
 
PLANTEA KURI UNA LEY DE EMERGENCIA ECONÓMICA 
Mauricio Kuri González, coordinador del GPPAN en el Senado de la República, aseguró que es tiempo para que el 
Gobierno Federal actúe con un plan de disciplina financiera que reactive la economía del país. Esto, dijo, incluso si 
se llega a dar un retroceso de la pandemia y, para ello, debe pensarse ya en una Ley de Emergencia Económica. 
(EQNO, ADN, AQ) 
 
PARTICIPACIÓN DE 40 MIL QUERETANOS EN CENSO PARA EL PLAN DE REACTIVACIÓN ECONÓMICA 
La diputada federal por Querétaro, María Alemán, informa que a partir de este miércoles 4 de noviembre del año 
en curso, da por concluido su periodo en el cual dio a conocer su Segundo Informe de Resultados, mismo que fue 
simple, austero y apoyado en las tecnologías y en donde resaltó sus iniciativas presentadas que apoyan la equidad 
de género, así como también la presentación del Plan de Reactivación Económica para el municipio de Querétaro, 
derivado de un censo en el cual participaron más de 40 mil queretanos. (N 8) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
SE REÚNE GOBERNADOR CON RECTORA DE LA UAQ Y REFRENDA COMPROMISOS  
El gobernador Francisco Domínguez Servién se reunió con la rectora de la UAQ, Teresa García, para ratificar el 
compromiso de la administración estatal de apoyar a la institución. En este encuentro el jefe del Poder Ejecutivo 
del estado expresó el interés de buscar un esquema para reforzar los trabajos en ciencia y tecnología que realiza la 
Máxima Casa de Estudios de la entidad, y reconoció a la universidad como una institución de grandes aportes para 
el modelo de la ‘Triple Hélice’, y la vinculación que promueve entre la industria, academia y gobierno para el 
desarrollo económico y social de Querétaro. La rectora expuso el proyecto de presupuesto para la institución, 
previo a la conformación del presupuesto general del estado que próximamente se discutirá en la LIX Legislatura 
de Querétaro. También se contó con la participación de Alfredo Botello, titular de la SEDEQ; Marco Del Prete, 
titular de la SEDESU y la coordinadora de inversiones de la Secretaría de Planeación y Finanzas, Martha Leal Ruiz. 
(DQ 1 y 2, AM 5, EUQ 2, Q, EQNO, ADN, LDH, AQ, PI, CI, Q24-7) 
 
ENTREGÓ PANCHO OBRA PÚBLICA EN PEDRO ESCOBEDO 
En seguimiento a la política social de la actual administración estatal, el gobernador Francisco Domínguez Servién, 
entregó obras que impulsan el desarrollo y bienestar de 36 mil habitantes del municipio de Pedro Escobedo. En su 
mensaje, el mandatario estatal refirió que la rehabilitación de la primera etapa de la Carretera Panamericana y la 
intervención en el Boulevard 16 de Septiembre tendrán un impacto positivo en la vida de las personas, pues 
abonará al progreso social en la zona. (N 1 y 2, LDH, IN) 
 
EL MACQ CELEBRA 2DO ANIVERSARIO 
Por Tovar Molgado 
Este 7 de noviembre el MACQ, celebra su segundo aniversario de haberse convertido en un referente cultural en el 
Estado, siendo el escenario y escaparate para importantes exhibiciones de este género de la plástica. Este recinto 
cultural, inaugurado el 7 de noviembre del año 2018 por el Gobernador Francisco Domínguez Servién, así como 
por su esposa, la Sra. Karina Castro de Domínguez y la titular de la SECULT, Paulina Aguado, se creó con la firme 
misión de ser un espacio que muestre y establezca relaciones entre artistas locales, regionales e internacionales de 
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distintos formatos de producción de arte contemporáneo, así como también contra con un programa educativo de 
alta calidad que se fundamenta en talleres, bibliotecas y archivo. (N 2VS) 
 
QUERÉTARO SUPERA LOS 15 MIL CONTAGIOS ACUMULADOS 
Con 289 contagios, la entidad alcanza los 15 mil 83 casos acumulados, de los cuales 12 mil 176 se han recuperado 
y mil 358 han perdido la vida, entre las defunciones registradas este miércoles destaca el de tres personas 
menores de 60 años sin comorbilidades. Respecto a la ocupación hospitalaria en el estado se registra en 31 por 
ciento en camas con ventilador y 27 por ciento en camas generales. (N 2, CI, LDH, Q, AQ) 
 
OFRECEN MIL 500 FUENTES DE EMPLEO 
La Secretaría del Trabajo, informó que a través de Periódico de Ofertas de Empleo para la primera quincena de 
noviembre, se cuenta con mil 591 plazas formales. Estas vacantes corresponden a diferentes puestos en 156 
empresas. Se trata de empleos formales para todas las escolaridades. (Q) 
 
POR REGRESAR QUERÉTARO A SEMÁFORO ROJO: GOBIERNO FEDERAL 
Hugo López-Gatell, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, aseguró que además de Chihuahua y 
Durango, ya se encuentran con repunte de casos de COVID-19 los estados de Aguascalientes, Ciudad de México, 
Coahuila, Querétaro y Zacatecas (...) En el análisis epidemiológico, Querétaro y la Ciudad de México forman parte 
de las entidades que deben de reducir tendencia de transmisión. (VI)  
 

PODER JUDICIAL 
 
50 FUNCIONARIOS JUDICIALES HAN DADO POSITIVO A COVID-19: TSJEQ 
Aproximadamente, 50 funcionarios judiciales han dado positivo a Covid-19 desde el 8 de junio a la fecha, informó 
el magistrado presidente del TSJEQ, José Antonio Ortega, quien detalló que, hasta el momento, no se han registrado 
defunciones o casos graves entre dichos trabajadores. (EUQ 1 y 4, CQRO 1 y 4, ADN)  
 

MUNICIPIOS 
 
A PARTIR DE HOY Y HASTA EL 15 DE DICIEMBRE, REALIZARÁ EL DIF MUNICIPAL LA COLECTA DE COBIJAS 
2020 
La Presidenta del Patronato del Sistema Municipal DIF, Arahí Domínguez, acompañada por su esposo y Presidente 
Municipal, Luis Nava, invitó a todas y todos los queretanos a participar en la colecta de cobijas “A Querétaro lo 
Cobijamos Todos”, con la que se brindará apoyo a personas en situación muy vulnerable frente a la temporada de 
frío. (DQ 7, N 1 y 3, AQ, Q24-7, EUQ 1 y 3) 
 
ENTREGA EL MARQUÉS 100 ESTUFAS ECOLÓGICAS 
Derivado del compromiso que tiene el gobierno municipal de El Marqués con las mujeres de las comunidades, la 
Secretaría de Desarrollo Agropecuario realizó la entrega de 100 estufas ecológicas a este sector del desarrollo 
rural, subsidiadas en su totalidad. Mediante el programa se otorgó un monto de apoyo por 315 mil pesos, con el 
objetivo de proveer recursos a productoras de bajos ingresos, dedicadas a las actividades primarias que estén 
ubicadas preferentemente en localidades de alta y muy alta marginación, indicó el titular de la dependencia, 
Alfonso Loredo Gómez. (N 7, RQNXN, ADN, AQ, Q24-7, Q) 
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CERRARÁ CORREGIDORA 2020 CON 160 MDP EN OBRA PÚBLICA 
En el municipio de Corregidora se invertirán cerca de 160 millones de pesos en obra pública para este año, de los 
cuales, son 60 millones de pesos los que corresponden a recursos propios y el resto proviene de las diferentes 
fuentes de financiamiento que aporta Gobierno del Estado, explicó el secretario de Obras Públicas Municipales, 
Juan Carlos García Sánchez, quien dijo que el alcance será cercano a las 48 obras. (SQ 8, N 7, EUQ 2, PI, Q24-7) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 
INCERTIDUMBRE EN ELECCIONES DE EUA AFECTA YA A MÉXICO: ESPECIALISTA 
Por Abel de la Garza  
De no resolverse a más tardar este fin de semana el resultado de la elección para presidente en Estados Unidos, se 
generaría una gran incertidumbre financiera que arrastraría a México, debido a que los mercados quedarían a la 
deriva, porque ello significaría que el resultado se daría en los tribunales probablemente hasta diciembre y, aun si 
ganase el candidato demócrata, Joe Biden, no hay garantías para que a nuestro país le vaya mejor. Rodrigo Chávez, 
profesor de la Facultad de Derecho de la UAQ, previó que el ganador de la contienda entre Donald Trump, actual 
presidente norteamericano, y su contrincante demócrata, Joe Biden, podría conocerse hasta diciembre. (CQRO 5) 
 
ENTREGAN 400 TABLETAS A ESTUDIANTES DE LA UAQ 
Por Jahaira Lara 
Con el objetivo de apoyar a estudiantes de la UAQ que tienen problemas de conectividad para ingresar a sus clases 
virtuales por falta de equipo de cómputo personal, se han adquirido hasta el momento 400 tabletas electrónicas 
que se entregan a estudiantes de las 13 facultades y la Escuela de Bachilleres. La rectora de la Máxima Casa de 
Estudios, Teresa García, precisó que hasta el momento la administración central ha adquirido 300 tabletas 
electrónicas, mientras que la Escuela de Bachilleres ha adquirido un total de 100; mismas que son entregadas a 
través de los campus y planteles universitarios. (N 6) 
 
IMPULSARÁ UAQ PROYECTOS, PRODUCTOS Y SERVICIOS DE UNIVERSITARIOS Y SOCIEDAD 
Por Jahaira Lara  
Se promocionarán los diferentes proyectos, productos y servicios emprendedores desarrollados por la comunidad 
de la UAQ y público en general, a través de la 5° Muestra Empresarial. El evento a cargo de la Incubadora de 
Empresas de la Máxima Casa de Estudios se realizará del 30 de noviembre al 4 de diciembre, con el objetivo de 
impulsar, fomentar y difundir la cultura del emprendimiento entre estudiantes, egresados, docentes, 
administrativos y sociedad. (N 4) 
 
INDUSTRIA, SIN RIESGO POR ELECCIÓN EN EUA 
Por Khalid Osorio 
Las empresas mexicanas se pueden adaptar a las políticas económicas que deriven de la elección de presidente en 
Estados Unidos, sostuvo Sergio Villaseñor, consejero de Canacintra en Querétaro. (AM 3) 
 
REMESAS AUMENTAN 11.21% EN QUERÉTARO 
Por Francisco Velázquez  
Entre enero y septiembre de este año, el estado de Querétaro captó 591.2 millones de dólares por concepto de 
remesas, cifra mayor, en un 11.21 por ciento, a la registrada en el mismo periodo pero de 2019, cuando a la 
entidad queretana ingresaron 531.6 millones de dólares por este mismo concepto. (CQRO 1 y 2) 
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“INCUMPLE EMPRESA CON CONSTRUCTORAS” 
Alrededor de cuatro constructoras y contratistas que trabajaban en la edificación del Parque Eólico en San pedro 
Huimilpan, para la empresa española EIFFAGE ENERGÍA se ha visto afectados por la falta de pago de los trabajos 
ya realizados. La mañana de este miércoles el contratista Esteban Garduño al que la empresa española le debe 
alrededor de un millón de pesos, junto con otros tres afectados se manifestó a la entrada de la obra, pues asegura 
que EIFFAGE le debe trabajos que ya realizó y la empresa desde hace un mes no le ha pagado, además que desde 
esa fecha lo sacaron sin previo aviso del proyecto. (DQ 1 y 6) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q - SENTIDO SOCIAL 
Por Adán Olvera 
Acelerados unos y politizados otros, el caso es que quienes hace casi un mes reclamaban airadamente que el 
Viaducto Poniente se había entregado inconcluso, fallaron en informarse y fallaron en la dirección de sus críticas. 
De acuerdo a lo establecido en el contrato de la construcción de la referida obra, esta debía de entregarse el 30 de 
noviembre de este año, pero no fue así. El 3 de noviembre, es decir, 27 días antes de lo estipulado se abrió al 100 
por ciento el Viaducto poniente; la parte baja del mismo quedó lista, con todos los detalles cumplidos y habilitada 
para ser usada. Los críticos contumaces y los políticos improvisados tuvieron que callar. La obra, subrayó, está 
lista, funcional y sin problema alguno, mucho antes de lo previsto. Recordemos que hace exactamente un mes, el 
gobernador Francisco Domínguez y el presidente municipal, Luis Nava, inauguraron la parte elevada del citado 
viaducto; ahí aseguraron que en los próximos días se inaugurará la parte baja, que en ese momento estaba aún en 
obra. Más allá de estas críticas desinformadas, lo importante a destacar es que la obra es muestra clara de una 
visión de la reingeniería en favor de la movilidad integral, pues incorpora espacios seguros y amables para los 
peatones, una pista exclusiva para quienes circulan en bicicleta; carril para transporte público y espacios para 
vehículos particulares. El municipio, a través de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, ha dialogado 
con los ciudadanos a través de sus Asociaciones Civiles, para solucionar todas sus exigencias. De esta manera, se 
hicieron trabajos para la conservación de áreas verdes, colocación de pasos peatonales; para la ubicación de 
rampas de acceso universal, iluminación, mobiliario urbano entre otros aspectos. Es decir, el Viaducto Poniente es 
una obra con visión de movilidad universal, consultada con la ciudadanía y adaptada a las necesidades de ésta. 
Vale referir que el Municipio de Querétaro se comprometió a arreglar banquetas, zonas de rodamiento, semáforos 
y demás mobiliario urbano, en las avenidas contiguas, como el Acceso II y Acceso III y la Avenida Revolución. Es, 
desde mi perspectiva, una obra con sentido social que vendrá a transformar nuestra ciudad y sobre todo la calidad 
de vida de los habitantes de la zona. DE REBOTE. Morena en Querétaro, nos tiene preparadas muchas sorpresas en 
cuanto a candidaturas, incluyendo por supuesto la del gobierno estatal, anote esta semana a la diputada Fabiola 
Larrondo, que buscará en la equidad representar a este partido. (DQ) 
 
CUARTO DE GUERRA 
FRANQUICIA. Jesús Rodríguez, eterno aspirante a la gubernatura, parece que por fin cumplirá su sueño de ser 
candidato, aunque no por su amado partido, el PRI, sino por esa mezcolanza llamada Redes Sociales Progresistas, 
propiedad de la familia de la profesora Elba Esther Gordillo y que aquí regentean el propio Chucho con Ulises 
Gómez de la Rosa y Carlos Renteria. Dios los hace… TERNURITAS. Hablando de disparates, el mismo priísta Juan 
Carlos Arreguín que llevó al desastre a Juan José Ruiz en el comité estatal tricolor, hasta que ambos fueron 
corridos, ya encontró en el PAN a oootros incautos que lo llaman su “principal operador” y hasta le pusieron 
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oficinas, dizque para que los haga ganar las elecciones. Pero ese “operador” no gana una votación ¡ni del Club de 
Leones! ¿NO QUE NO? En 8 de los 15 estados de la República donde se jugará la gubernatura en 2021, Querétaro 
incluido, los llamados súper delegados federales que creó AMLO renunciaron al cargo para buscar ser candidatos 
de Morena. Tanto que dijeron que esta figura no era ni electoral ni para debilitar a los gobernadores, pero los 
hechos lo confirman. (DQ) 
 
TIERRA ADENTRO - MÁS VALE PREVENIR 
Por Víctor Sánchez 
Al cabo de los meses la pandemia comienza a dejar numerosos estragos en la comunidad, por ejemplo en la región 
serrana donde día con día se incrementan los contagios por Covid-19. Al menos dos funcionarios de primer nivel 
han pasado a mejor vida en la región del semidesierto y uno más al norte del estado. El fallecimiento de al menos 
dos funcionarios municipales, presuntamente a consecuencia del virus maligno, debe hacernos reflexionar sobre 
los riesgos que sigue habiendo por la liberación de las medidas de protección. Efectivamente, la pandemia no ha 
mermado y mucho menos hay indicios de su control para confiarse. Las dos defunciones, una en Peñamiller y otra 
en Landa de Matamoros, Querétaro, no pueden quedar como un simple hecho aislado y remoto si queremos que 
haya menos riesgos y muertes que lamentar. Ya bajo la amenaza de estar muy cerca de nosotros el riesgo de 
contagio y muerte urge profundizar las campañas de orientación y cuidado sanitario, sobre todo en la zona norte 
del estado donde mucha gente se siente fuera de peligro, hágame el favor. (DQ) 
 
ASTERISCOS 
SE MANTENDRÁ EL FRÍO EN LA ENTIDAD. La Coordinación Estatal de Protección Civil advierte que el clima frío 
se mantendrá a lo largo de esta semana en la entidad como parte de las afectaciones del frente frío 11. Destacan 
que en la zona metropolitana se registran temperaturas de 8 a 23 grados, mientras que en la zona sur del Estado se 
podrían alcanzar temperaturas de 2 a 17 grados, por lo que se recomienda a la población mantenerse bien 
abrigados. JUAN JOSÉ JIMÉNEZ BUSCA LA CANDIDATURA A LA GUBERNATURA. Tras dejar su escaño como 
senador –que será ocupado por Giberto Herrera– Juan José Jiménez aseguró que buscará, sin ventajas 
institucionales, la candidatura a la gubernatura, aunque no dijo bajo qué insignia. Recordemos que el exsenador 
fue militante del PRI y ahora estuvo como Senador con la marca de Morena. COMIENZAN LOS DESTAPES. La 
posible determinación del Instituto Nacional Electoral para obligar a los partidos a postular a mujeres como 
candidatas a gubernaturas ha hecho que algunas figuras de la entidad externen su interés por participar en los 
comicios, entre ellas se encuentra la diputada local Fabiola Larrondo, quien podría competir en una elección 
interna para ser la abanderada de Morena. RELEVO EN BIENESTAR. El diputado federal Jorge Luis Montes se 
perfila como uno de los candidatos para suplir a Gilberto Herrera en la delegación de Bienestar, cargo al que 
renunció el ex rector para participar en la elección interna de morena por la gubernatura en 2021. (AM) 
 
BAJO RESERVA 
FABIOLA LARRONDO TAMBIÉN QUIERE “HUESO”; PIDE LA CANDIDATURA A GOBERNADORA. En Morena, nos 
cuentan, hay una epidemia, pero no nos referimos al tema del Covid-19, sino a que ya muchos están buscando el 
siguiente “hueso”. Ayer comentamos que el diputado federal Jorge Luis Montes pidió ser “súper delegado”, lo que 
provocó que lo tundieran en redes sociales, pero también ayer salió a la mesa otra suspirante. La diputada local 
Fabiola Larrondo pidió que se le considere para ser candidata a gobernadora. Esto generó que todos los grupos de 
dicho partido se unieran, nos cuentan, pero en su contra. Recordemos que ya es común que doña Fabiola tenga 
desencuentros y diferencias importantes con sus compañeros de partido. JIMÉNEZ Y KURI SE DESPIDIERON EN 
EL SENADO, PERO SE PODRÍAN ENCONTRAR EN LA CARRERA POR EL 2021. En otro frente de Morena, nos 
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cuentan, ayer se despidió como senador Juan José Jiménez, tras casi dos años de trabajo legislativo. Hubo palabras 
de reconocimiento hacia él de parte de sus compañeros, a las cuales también se sumó, nos cuentan, el legislador 
panista Mauricio Kuri, quien hizo a un lado sus diferencias que tuvieron al calor del debate político, para desearle 
éxito en sus proyectos venideros. Ayer, recordemos, dejó la curul debido al regreso de Gilberto Herrera. Este 
momento lo aprovechó Juan José para anunciar que viene a Querétaro por la candidatura a gobernador por parte 
del partido guinda. (EUQ) 
 
 DESDE EL SENADO - UNA CUESTIÓN DE ÉTICA Y COMPROMISO 
Por Juan José Jiménez 
Durante los dos últimos años, he tenido la inigualable oportunidad de representar y servir, con mucho orgullo y 
compromiso, a la gente de Querétaro en el Senado de la República. Ahí, junto con mis compañeros de la bancada de 
Morena, coordinador y motivados por el trabajo del senador Ricardo Monreal, y de los representantes de otras 
fuerzas políticas afines a la Cuarta Transformación de la vida pública nacional, logramos estructurar los cimientos 
de lo que ya constituye el cambio verdadero que todo México merece. Sin duda, eso ha sido posible, en principio, 
gracias a la guía del presidente de la República, el licenciado Andrés Manuel López Obrador, quien ha marcado el 
camino y comandado el avance, inexorable, de la reconversión más profunda y significativa que ha vivido nuestro 
país y a la que, indudablemente, deben sumarse los estados como Querétaro, gobernador aún, localmente, por 
quienes se niegan a entender que el tiempo de cambio real ha llegado. Por eso, en atención y respeto al llamado 
ético que el propio Presidente de México nos ha hecho para que, quienes aspiramos legítimamente a buscar un 
cargo de elección popular en el proceso electoral del próximo año, no lo hagamos con las ventajas institucionales 
que otorgan los cargos públicos, este martes 4 de noviembre me he separado de mi encomienda como senador. 
Dicha separación a la posición honorable y comprometida de legislador federal, la he meditado y realizado con la 
firme convicción e intención de seguir trabajando arduamente para lograr que Querétaro, mi estado, el estado de 
mi padres, mis hijos, mis amistades y de más seres queridos, se integre lo antes posible al proceso transformador 
que hoy representa más bienestar y oportunidades para una amplia mayoría de mexicanas y mexicanos. Estoy 
plenamente convencido de que las nuevas generaciones, presentes y futuras, de queretanas y queretanos, deberán 
crecer un estado en el que sean atendidas puntualmente sus necesidades, en donde tengan asegurado un porvenir 
con educación, con seguridad, con bienestar y, sobre todo, en donde la corrupción que ha marcado negativamente 
la actividad pública y política de quienes debieron trabajar para todos en el gobierno estatal, se haya erradicado 
definitivamente y sea solamente una página negra en nuestra historia. Hoy, una tercera parte de la población 
queretana se encuentra sumida en la pobreza y un porcentaje mucho mayo ve, con decepción, vergüenza y franco 
rechazo, a las autoridades estatales hacer “cuentas alegres” y presentar una realidad ficticia, un invento en el que 
sólo ellos asumen datos maquillados y escenarios inventados, como dignos de posturas triunfalistas de las que la 
ciudadanía está harta. Para que nunca más volvamos a sufrir este tipo de cosas, vamos a seguir trabajando, vamos 
a seguir acompañando a la gente más vulnerable, a los “olvidados” que durante décadas por las instancias oficiales 
de un estado que es suyo, que es nuestro y, por el contrario, no es, como lo quisieron ver los gobernantes locales, 
un patrimonio privado del cual hacer uso y abuso. Sin duda, la labor que hemos hecho desde el Senado de la 
República y la labor de una vida de trabajo dedicación en beneficio de la gente, son grandes cimientos para 
enfrentar lo que sigue, un camino que, seguramente, no estará exento de retos y obstáculos pero que sé 
perfectamente que, de la mano de las y los queretanos, vamos a caminar confiados en lograr todos los objetivos. 
Estoy convencido de que manteniendo la cercanía, la comunicación y, sobre todo, la confianza mutua en lo que 
podemos lograr juntos, no habrá meta que no podamos alcanzar, ni reto que no superemos. Hoy vuelvo a la 
actividad ciudadana, pleno, emocionado, convencido y enfocado en lo que sigue, en el futuro que ya llegó para 
México y en el que Querétaro debe ser parte esencial, como lo ha sido históricamente, aún a costa de quienes 
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durante tres décadas han optado por actuar en su contra. Ha sido un honor servirles amigas y amigos, ahora aspiro 
a ganarme su plena confianza para luchar por y con ustedes, y poner nuevamente en sus manos el futuro de sus 
familias, que le ha sido arrebatado. (EUQ) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
DEJA "JJ" SU CARGO EN EL SENADO. “Hoy me despido de mi labor como senador, atendiendo el ético llamado que 
nos hiciera el presidente de la República, el Lic. Andrés Manuel López Obrador, para aspirar legítimamente, a 
cargos de elección popular pero sin ventajas institucionales”, manifestó ayer en un comunicado Juan José Jiménez 
Yáñez, quien pretende ser el abanderado de Morena a la gubernatura de Querétaro. Y GILBERTO HERRERA 
REGRESA… Sin embargo, cabe recordar que Jiménez Yáñez llegó al cargo por ser el suplente del exrector Gilberto 
Herrera Ruiz, que en noviembre del 2018 solicitó licencia al Senado para convertirse en el delegado en Querétaro 
de la Secretaría de Bienestar, puesto al que renunció el pasado 30 de octubre para participar en el proceso 
electoral, según explicó también el exrector en un boletín de prensa. Lo anterior, luego del anuncio en redes 
sociales de Santiago Nieto, titular de la Unidad de Inteligencia Financiera de la SHCP, de que no contendería por la 
gubernatura de Querétaro: “Acabo de conversar con el presidente López Obrador. Acordamos que permanezca en 
la UIF. Sin duda hubiera sido honroso competir por la gubernatura de mi estado, pero consideramos que en este 
momento, la lucha contra la corrupción y la delincuencia organizada es prioridad nacional. El presidente siempre 
ha priorizado el bien general a cualquier aspiración personal, yo debo hacer lo propio”. Ayer, Herrera Ruiz regresó 
a la Cámara Alta: “Hoy nos reincorporamos a nuestras actividades legislativas en el @senadomexicano. Agradecido 
con mis compañeros por la bienvenida, continuaremos construyendo nuestra agenda para #Querétaro. 
#LXIVLegislatura @MorenaSenadores”, informó vía Twitter… Así que Juan José Jiménez debía necesariamente 
dejar la curul a su titular. Ahora ambos -Jiménez Yáñez y Herrera Ruíz-, más los que se acumulen, deberán esperar 
a saber quién será el ungido para participar en el próximo proceso electoral. SE REÚNE FDS CON RECTORA DE LA 
UAQ. Que el gobernador Francisco Domínguez se reunió con la rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, quien le 
expuso al mandatario el proyecto de presupuesto para la institución, en vísperas de la discusión del presupuesto 
estatal en el Congreso local. En tanto, el mandatario le expresó su interés de buscar un esquema para reforzar los 
trabajos en ciencia y tecnología que hace la institución. (CQRO) 
 
PULSO - “ACTIVAR JUNTOS A QUERÉTARO, PRIORIDAD”: AGUSTÍN DORANTES 
Por Andres Gonzalez 
Aquí, en Querétaro, el lenguaje es distinto. 
Y se diferencia notoriamente del lenguaje del gobierno federal. Allá de disocia, aquí se construye; allá y ante la 
pandemia, se fragmenta, aquí se suma; allá el distanciamiento es político – con los estados – aquí, con los 
municipios, es integración. Ese fue el lenguaje que prevaleció en el segundo informe legislativo del diputado 
Agustín Dorantes Lámbarri, cuando hizo un llamado “a seguir trabajando juntos para “Activar a Querétaro” tras la 
urgencia sanitaria que también azota a este estado, al hablar por redes sociales de los resultados obtenidos en el 
Cuarto Distrito Local Electoral. Trabajar juntos codo con codo, aquí se sostiene. Y se demuestra además. Allá no. Ni 
lo uno y menos lo otro. “Vamos a seguir trabajando juntos, con pasión todos los días, por tu familia. Hoy te digo, no 
es momento de rendirnos. Es más, nunca lo haremos. Juntos vamos a seguir activando el cuarto distrito; juntos lo 
seguiremos haciendo por Querétaro”. Dorantes Lámbarri es también presidente del Partido Acción Nacional en el 
estado. Fue además, el diputado con las más altas votaciones en los quince distritos. Al segundo lugar le superó en 
más de 10 mil votos. Al PRI le recetó un 4 por uno. Es tiempo, ahora, de dar cuentas, como siempre lo ha hecho en 
su distrito, al que y por motivo de su segundo informe, ha intensificado su contacto en los mercados, en los barrios 
y colonias, en la calle con las y los jóvenes, con las mujeres a quiénes ha apoyado en su gestión. Por el compromiso 
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con su partido, se dibuja con toda claridad para ser el coordinador de campaña a gobernador del candidato que 
presente este partido, el PAN. Sus iniciales son Mauricio Kuri González. Y por esta pandemia que golpea a todo 
mundo, también se ha diferenciado Querétaro del gobierno federal. Aquí se solidariza con todo lo que sea local. 
“Además de comprarle al vecino, en la tienda de la cuadra o a la gente cercana, también es muy importante la 
solidaridad para entender y apoyar las necesidades reales que tiene la gente diariamente. Vamos a no bajar la 
guardia para cuidar nuestra salud”. Y todas las campañas del gobierno estatal y para todos los 18 municipios y los 
15 distritos, van en ese sentido. Aquí la división política – a pesar de la presencia diferenciada que se tiene en los 
municipios – aquí se ha borrado. Allá, se atiza a los estados. Y es el pleito y los señalamientos que a diario se hacen 
en la “mañanera”. Aquí no existe bloque de municipios; allá ha crecido el bloque de entidades en la llamada 
“alianza federalista”. Y acentúa este llamado con lo siguiente: “No es el momento del yo, es tiempo del nosotros. Es 
tiempo de aprovechar cualquier espacio para ser solidario. Queremos que este ejercicio de rendición de cuentas 
contribuya para reactivar la economía, para fomentar el consumo local, para construir ciudadanía y para generar 
hermandad”. Allá –con quién le dije – ese lenguaje ni lo conocen. Pero esa filosofía de trabajo también se refleja en 
las iniciativas que Agustín ha presentado en la LIX legislatura local y que suman 46. De estas, han sido ya 
aprobadas 22. Y cierra con este mensaje, de caballerosidad y decencia política: “Muchas gracias por estos dos años. 
Muchas gracias por trabajar en equipo. Nos queda un año de trabajo y nuestro compromiso es seguir dando 
resultados. Sigamos adelante”. Y el diputado Dorantes – usted ya lo conoce – es persona de palabra. (CI) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
Va de nuez. Y es que otra vez, volvemos a incrementar los contagios por Covid- 19 (289) y le asiste la razón a 
Martina Pérez Rendón, solo con la prevención y la conciencia social, detendremos la pandemia 1358 muertos, son 
demasiados. (N 1) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A Venegas Ramírez  
VA FISCALÍA POR CERCANOS A PEÑA Y AL PAN. Presenta Ospital salario rosa para amas de casa. Arturo 
Maximiliano mantiene sus aspiraciones. Van 50 contagiados en el Poder Judicial: Cerbón. Elvia es sobrina del 
diputado Jorge Luis Montes. Al parecer, la Fiscalía General de la República volverá a la escena pública con el caso 
Lozoya Austin e irá contra el ex secretario de Hacienda, Luis Videgaray Caso. Esto, si la justicia federal le otorga la 
orden de aprehensión que ya solicitó. La misma se fundamenta en cien fojas que se resumen en cinco presuntos 
delitos: uno electoral, dos de cohecho, uno de asociación delictuosa y otro de traición a la patria. Varios medios han 
dado cuenta de la investigación y los presuntos delitos. Sobre los de cohecho y traición a la patria, la Fiscalía 
General de la República sostiene que el ex funcionario peñista actuó contra la nación al sobornar a varios líderes 
de la oposición , entre ellos el ahora gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez Servién –que en ese tiempo 
era senador y formaba parte de la Comisión de Energía-,  para aprobar una serie de reformas que permitirían la 
entrada de empresas extranjeras en la explotación del petróleo mexicano lo que “sometería la integridad de la 
nación a personas extranjeras” como Odebrecht, reveló el portal Latinus que dirige el periodista Carlos Loret de 
Mola. Videgaray entregó entre 2012 y 2015, más de 120 millones de pesos a varios legisladores opositores entre 
ellos Ricardo Anaya, Ernesto Cordero, Jorge Luis Lavalle, David Penchyna, Francisco García Cabeza de Vaca y, como 
decíamos, Francisco Domínguez. Para la fiscalía, hay motivos para imputar a Videgaray un delito de traición a la 
patria, castigado con una pena de cinco a 40 años de prisión. En cuanto al financiamiento ilegal, según la Fiscalía, 
Videgaray recibió 1.6 millones de dólares de Odebrecht para la campaña del PRI. Según el diario El País, desde 
antes de llegar a la presidencia y durante todo el sexenio, Videgaray actuó como el hombre en la sombra de 
Enrique Peña Nieto. Era el fontanero encargado de asuntos tan diversos como desbloquear una votación en la 
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Organización de Estados Americanos (OEA) o desbloquear una huelga magisterial. Ahora también la fiscalía le 
acusa de recibir dinero a manos llenas para una campaña electoral que contó con una desbordante cantidad de 
recursos. Sí el tema avanza como se prevé, Videgaray Caso podría ser traído de Massachusetts, donde reside, para 
ser juzgado y convertirse en otro secretario de estado del gobierno de Enrique Peña Nieto en la mira de la justicia.  
Ya lo son Rosario Robles Berlanga y el general Salvador Cienfuegos Zepeda (detenido en EEUU). Pero no es el único 
asunto que debe estarle quitando el sueño al ex presidente Enrique Peña Nieto: los avances en la investigación de 
la llamada Estafa Maestra ha dado un vuelco al conocerse que Emilio Zebadúa, hombre de todas las confianzas de 
Rosario Robles, se acogerá al criterio de oportunidad y cantará cual jilguero en la Fiscalía General de la Republica.  
Zebadúa González fue el oficial mayor de Robles Berlanga, tanto en la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) 
como en la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), y figura en las pesquisas del caso como 
quien firmó la mayoría de los contratos fraudulentos, con los que se desviaron más de 5 mil millones de pesos del 
erario. Por este asunto, la FGR inició más de 20 carpetas de investigación que involucran a 60 ex funcionarios; 
además de Robles hay cuatro imputados vinculados a proceso. De confirmarse que será testigo colaborador, el 
acuerdo debe concretarse en audiencia judicial, donde la FGR tendría que solicitar al juez de la causa que se 
aplique el criterio de oportunidad, previsto en el Código Nacional de Procedimientos Penales, para que la acción 
penal contra Zebadúa se cancele, a cambio de que revele datos sobre los implicados en esta estructura delictiva, el 
papel que jugó cada uno de ellos y cuál fue el destino final de todo el dinero que defraudaron del erario federal. Y 
entonces sí, para el año que entra, en pleno fervor electoral, Peña Nieto podría estar rindiendo declaración ante las 
autoridades mexicanas. Veremos. -LA VIEJOTECA- Queretanidad. Hoy recordamos nuevamente al doctor Enrique 
Rabell Fernández, creador de la Facultad de Medicina y de Radio UAQ y primer deportista queretano en asistir a 
una olimpiada, la de Roma en 1960. Personaje irrepetible, la Unidad Deportiva de El Pueblito lleva su nombre, 
igual que la alberca del Club Campestre. El mismo que en 1979 provocó una crisis política al declarar que nuestra 
máxima casa de estudios quería un gobernador universitario, cuando ya Fidel Velázquez había destapado a Rafael 
Camacho Guzmán y tuvo que volverlo a tapar en lo que se amarraban las cosas. Quería la UAQ a Fernando Ortiz 
Arana. Llegó Camacho finalmente. Y Rabell no se pudo reelegir. Finalmente, seis años después, nuestra Universidad 
logró que en 1985 uno de los suyos, el ex rector Mariano Palacios Alcocer, fuera gobernador, a pesar de los graves 
enfrentamientos con Rafael Camacho Guzmán. Hoy cinco sexenios después otro ex rector de la UAQ busca ser 
candidato a gobernador: Gilberto Herrera Ruiz, que también ha tenido severas diferencias con el mandatario en 
turno, Francisco Domínguez Servién, que ha echado a andar a sus incondicionales en contra de la mejor opción de 
Morena en Querétaro. Y faltan siete meses, contados desde mañana, para las elecciones. Eso explica todo. -OÍDO 
EN EL 1810-  Movido. La iniciativa de salario rosa, propuesta por el presidente estatal del PRI, Paul Osptial, para 
que gobierno del estado entregue una cantidad bimestral de 2 mil 400 pesos a las amas de casa, fue entregada a la 
Secretaría de Finanzas. Inmediatamente, algunos panistas la criticaron, sin tomar en cuenta las más de 26 mil 
firmas que la avalan. Yo pregunto, ¿qué proponen ellos? Silencio. -¡PREEEPAREN!- Prudente. El empresario Arturo 
Maximiliano García no se ha pronunciado aún en torno a su futuro político, pero cercanos al notario dicen que no 
baja la guardia en sus aspiraciones de ser candidato a la alcaldía capitalina.  Algunos sondeos serios –no los 
maiceados de Massive Caller- lo ubican en buena posición. Y seguramente sería una propuesta cercana a los 
capitales queretanos que sumaría a la del candidato morenista al gobierno estatal. Doy fe. -¡AAAPUNTEN!- Covid-
19. A pesar de las estrictas medidas sanitarias aplicadas, son 50 los funcionarios judiciales contagiados desde el 8 
de junio a la fecha, informó este miércoles el presidente del Tribunal Superior de Justicia, Antonio Ortega Cerbón, 
hecho por demás lamentable.  Explicó que la mayoría ya han sanado y regresado a sus labores y que en este 
momento son 20 los que permanecen en recuperación. A Poder Judicial está trabajando al 100% por ciento, 
aseguró. Cuidémonos todos. -¡FUEGO!- Corrección. En la columna de ayer mencioné al diputado federal Jorge Luis 
Montes y le dije que no se conforme con promover a su tía Elvia Montes, presidenta municipal de Ezequiel Montes, 
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para la gubernatura, sino que él quiere ser súper delegado. Todo es cierto, menos que sea su tía. Es su sobrina. 
¡Porca miseria! (PA 2) 
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